

Zeitschrift: Technique agricole Suisse
Herausgeber: Technique agricole Suisse
Band: 70 (2008)
Heft: 5

Rubrik: Nouvelles des sections

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Activités et dynamisme sont au rendez-vous

C'est devant une assemblée de quelque 150 membres que le président de la section Auguste Dupasquier évoque «la chance de pouvoir pratiquer ce merveilleux métier d'agriculteur qu'est le nôtre ou tout simplement d'avoir la santé pour être ici aujourd'hui». Il ne veut ignorer ni rancœurs, ni hostilités mais invite plutôt les participants à savourer les charmes de la vie... Le président souligne l'importance de bien maîtriser le renouvellement du parc machines à l'instar des entrepreneurs; il faut considérer aussi bien le taux que la durée d'utilisation, comparer les frais de réparation avec les coûts de remplacement, évaluer les rendements techniques d'anciennes machines amorties avec ceux de nouvelles machines attrayantes qui restent à financer. «Comme bon fribourgeois et gruyérien, je vous conseille de choisir les bons ingrédients pour faire un bon mélange moitié-moitié, comme la fondue.»

Quant aux options de Doris Leuthard, ministre de l'agriculture, le président se montre quelque peu réticent. Produire aux normes suisses et livrer à des prix mondiaux ou acheter des intrants à l'étranger quand ils sont hors de prix n'est guère encourageant. «Pourtant une situation réjouissante se dessine pour notre agriculture: une amélioration claire des prix des produits agricoles prend actuellement un tournant positif.» Et de conclure: «Restons tout de même attentifs et ne sombrons pas dans l'euphorie, certains moyens de production ont augmenté beaucoup plus vite et plus fortement que nos denrées.»

L'assemblée générale s'est achevée par un après-midi intense, riche en échanges. Les participants se sont retrouvés chez Albert Bachmann, à Estavayer-le-Lac pour des ateliers de travail. Au menu, comparer différents systèmes de la chaîne «bétail laitier» qui comprend le lait et le robot de traite, l'estimation des ensilages, les taureaux en attente et la mécanisation. C'est par groupes de 35 personnes, encadrés par des animateurs que les membres ont examiné les coûts, la technique et la qualité des divers procédés.

2007 en bref

- 238 jeunes ont suivi les cours préparatoire pour passer l'examen théorique F/G. Le nombre de participants s'est stabilisé
- Durant août et septembre, l'Institut agricole de Grangeneuve, de concert avec la section, a organisé les contrôles pour pulvérisateurs. Une occasion d'accueillir 8 nouveaux membres.
- Le service de conseils technique et juridique est toujours régulièrement sollicité.
- Une vingtaine de membres ont pris le chemin du Jura pour assister à la journée de démonstration «Machines et semis directs». Et une douzaine a participé au voyage des lecteurs de l'ASETA qui les a emmenés à l'Agritechnica.

Cette année, l'AFETA prévoit une journée technique en novembre ainsi qu'un voyage en France avec visite du SIMA. Les traditionnels contrôles des pulvérisateurs auront lieu selon le plan suivant: ►



Des fidèles quittent le comité

C'est à Môtiers que les membres de l'Association neuchâteloise pour l'équipement technique agricole (ANETA) se sont réunis pour leur assemblée générale présidée par Bernard Stähli. Le président résume brièvement les activités de l'ANETA en 2007. Tout d'abord, il évoque les cours pour l'obtention du permis G/F. Ceux-ci, destinés aux jeunes, se sont déroulés à Cernier et à Fleurier. Il parle ensuite des difficultés qui découlent de la non-réédition du livre de cours (support principal) par l'association des services des automobiles.

L'avenir de l'Association suisse pour l'équipement technique de l'agriculture (ASETA) et ses aspects financiers, déjà soulevés lors de la dernière assemblée des délégués de l'ASETA, feront sans doute l'objet d'une augmentation de la cotisation à l'échelon suisse. Afin de prévenir une perte sur les cotisations de la section pour l'année prochaine, les membres présents ont approuvé la proposition du comité de répercuter une éventuelle augmentation sur les cotisations 2009 par 13 oui, 2 non et 12 abstentions.

Le président annonce que l'ANETA organisera le 27 juillet prochain un gymkhana de tracteur aux Ponts de Martel et cela en vue de sélectionner les candidats qui participeront au Championnat suisse de conduite de tracteurs en 2009.

Bernard Stähli annonce également que deux membres ne se représenteront plus pour un nouveau mandat. Il s'agit de Louis Jeannin des Bayards qui se retire – pour raison d'âge – après avoir passé 26 ans au sein du comité dont 8 à la vice-présidence. Le président le remercie et le prie d'accepter un modeste présent en souvenir des bons moments passés au sein du comité; l'assemblée le nomme aussi membre d'honneur de l'ANETA. Nicolas Jeanneret est également remercié pour les 8 années passées au comité; il ne peut se représenter par manque de disponibilité. Ces deux sièges seront repourvus par Simon Eschler de Fleurier et Werner Seiler de Brot-Plamboz. C'est ensuite Alain Saudan, officier responsable de la police de la circulation de Neuchâtel, qui donne quelques précisions sur les permis des catégories F et G. Le directeur de l'ASETA, Willi von Atzigen, évoque également divers aspects financiers ainsi que les objectifs que l'association s'est fixés. Cette assemblée s'achève par une visite des Caves Mauler à Môtiers.

Tiré du compte-rendu du gérant, Bernard Tschanz.

Lieux et années de contrôle		
District	2008	2009
Lac/See	Sugiez	Kerzers
Sense	Tafers	Ueberstorf
Broye	Domdidier	Estavayer
Glâne		Drognens
Gruyère	Bulle	
Sarine	Grangeneuve	Grolley
Veveyse		